

# Diario de Burgos

Año XLIX. Núm. 19.907.-Burgos. § Apartado 46. Calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono 2015 § Sábado 25 de Febrero de 1939. § III Año Triunfal.

## Estampas del nuevo Madrid

### Visiones de un madrileño de buena fe

#### La cuna de la Falange

Precisamente a los que se obstinaban en decir que Madrid tiene que pagar su tributo por su exaltación roja, hemos de recordarle, que en medio de las turbulencias en que vivimos durante los años del 931 al 936, madrileños fueron en su mayor parte aquellos heroicos muchachos que fueron inscribiéndose en la Falange Española, los primeros y acaso los únicos, que encendidos de un entusiasmo que en algunos momentos llegó a causarnos escalofríos, fueron regando con su sangre generosa las calles madrileñas, en su lucha enconada contra la barbarie, que vomitando el odio que los fueron infiltrando chocó con los discípulos aguerridos de José Antonio, que a pecho descubierto lanzaban el grito de ¡Arriba España!, contra el cruel de los asalariados de las hordas marxistas. Bendita juventud aquella que en su vida y en su muerte, supo vivir al servicio de España y morir por ella, llevándola hasta el momento supremo de su existencia tan dentro del fondo de sus almas!

Y en Madrid, cara a cara y frente a frente a tanta ruindad política y tan encendidas pasiones, que en momentos parecían de lucha entre fieras que se herían con los dientes y se destruían a zarpazos, en aquella atmósfera que oía a cadáver putrefacto, José Antonio alzó su voz, que se metió en el alma española como un grito de combate, que está en esta hora luminosa que vivimos salvando a España de sus ruinas morales para devolverla su Imperio y su grandeza.

En Madrid, en nuestro Madrid tan querido y tan tristemente ultrajado, nació la Falange y recibió su bautismo con la sangre de sus falangistas heroicos, el sangre de la Falange que luego fue como una estela recorriendo por todos los reductos de nuestra nación con la señal del ¡Arriba España!, que es grito de combate y de victoria.

Yo quiero Madrid el privilegio de guardar este suceso como algo grandioso y excepcional de nuestra historia,

pues dejando a un lado otras razones que en estas líneas no es prudente definir, sólo por el hecho de que en Madrid naciera la Falange, se puede juzgar del sentir y pensar de aquel pueblo, en donde hoy se canta y se lleva metido en el corazón de los madrileños el "Cara al Sol", como se siente y se lleva en el alma el himno nacional, su tradición tan madrileñista.

Madrid no es rojo, ni menos republicano. Admitiremos que se sintiera en algunos casos socialista, que ni siquiera es ser socialista, por aquello de que los más incautos creyeron en el reparto que los vociferos les habían prometido, y cayeron en aquella Casa del Pueblo que ya, para feliz y gloriosa esperanza nuestra, va a durar poco, muy poco. Y la piqueta se hundirá en sus muros, para que de aquello no quede ni el recuerdo de lo que fue.

A Madrid le sobran palacios que rara vez los habitaron sus propietarios, y como forma de obligarles a éstos a vivir en su casa y de formar de una vez para siempre en las filas de los madrileños que viven su Madrid, le tributan, y le sienten por dentro y por fuera, había que traerlos con el mayor respeto, pero bien vigilados, o concederles el honor de su ausencia definitiva de Madrid, que es decir de España, a cambio de la incautación de la propiedad que tan poco les ha interesado en su vida.

Al efecto, en nuestras visiones de las estampas del Nuevo Madrid, parecen ver ondeando a los cuatro vientos sobre algún caserón umbrío y solitario de nuestra Calle de Alcalá, las banderas victoriosas de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Y puede que la visión se convierta en realidad. Y allí, en aquel pueblo hidalgo y generoso, cuna de la Falange y tribuna de José Antonio, a seguir cada vez más enardecidos a la sombra de las banderas de la victoria y gritando ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Carlos Salvador

### El Caudillo expresa su pesame por el asesinato del obispo de Teruel

Su Excelencia el Jefe del Estado, tan pronto como tuvo conocimiento del bárbaro crimen perpetrado por los rojos en su huida, en la persona del señor Obispo de Teruel y de otras dignidades eclesiásticas, ha enviado su testimonio de sentimiento al Nuncio de Su Santidad y ha encargado al embajador de España en la Santa Sede que a su vez haga llegar idéntico pesame al Sacerdo Colegio Cardenalicio.

### Las entrevistas entre el conde de Jordana y Mr. Berard

Ayer terminaron satisfactoriamente las entrevistas celebradas en Burgos por el ex ministro y senador francés, Mr. Berard.

Hoy Mr. Berard volverá a visitar al señor conde de Jordana, para despedirse de él y el lunes se facilitará simultáneamente en París y Burgos el comunicado oficial de estas entrevistas.

### Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza

#### CIRCULAR

VITORIA.— La Orden de 20 de Enero del corriente año, que regula provisionalmente las visitas de la Inspección de Primera Enseñanza y demás extremos relacionados con la vida escolar, supone un ensayo previo para lograr una reforma definitiva en armonía con el glorioso Movimiento Nacional y la creación de la escuela profundamente católica y española. Por esta circular se da a los señores inspectores ciertas instrucciones se juzgan necesarias para realizar las visitas de inspección con eficacia y para establecer una estrecha colaboración con la labor del maestro.

### Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo

Correspondiente al día 24 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención. Salamanca, 24 de Febrero de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Los conservadores ingleses piden el aumento de las fuerzas armadas

Para ayudar a Francia

LONDRES.—El grupo conservador del Parlamento ha presentado en la Cámara de los Comunes una moción concebida en los siguientes términos: La Cámara, ansiosa de disminuir los peligros de agresión y de defender los territorios británicos, así como de demostrar su capacidad y su intención de dar inmediata ayuda a nuestra aliada Francia, en caso de que ésta fuera víctima de un ataque, hace presión sobre el Gobierno para que aumente considerablemente la fuerza militar de la nación. Los firmantes piden que la moción sea discutida con toda urgencia.—STEFANI.

### Importante aportación de Bélgica a la Exposición Internacional de Arte Sacro

VITORIA.— Los católicos belgas han formado un grupo de selección de artistas y artesanos, cuyas obras figurarán en la Exposición Internacional de Arte Sacro.

Se ha recibido la lista de los objetos que constituirán esta aportación y tanto por la categoría de los nombres que la integran, como por su número, puede ya apreciarse la gran importancia de la misma: Tres altares completos, tres importantes firmas de orfebrería, tres artistas vidrieros, un gran conjunto de objetos de piedad familiar, librerías, hierros forjados, maquetas arquitectónicas y gran número de fotografías, dando de antemano idea del entusiasmo que los artistas belgas han demostrado hacia nuestra Exposición.

## INFORMACION DE CATALUÑA

### El consulado de Hungría ha sido desvalijado por los rojos

VIVERES Y ALGODON

BARCELONA.—El vapor alemán "Arión" que, como se sabe, llegó ayer de Portugal con un cargamento de viveres que el "Auxilio Social" portugués envía a Barcelona, ha traído además de Bremen 5.000 balas de algodón en rama para ser distribuido inmediatamente entre las fábricas catalanas.—FARO.

### EL SERVICIO DE TRANSPORTES Y ABASTECIMIENTOS

BARCELONA.—En la Delegación de Obras Públicas se ha celebrado esta mañana una reunión, con asistencia de numerosos ingenieros adscritos al citado Ministerio.

El delegado del ministro, don Julio Morás, como consecuencia de la reunión, ocupará al citado personal técnico en los servicios que funcionan de transportes y abastecimientos, desde los primeros días de la liberación de Barcelona.—FARO.

### LA CASA DEL FASCIO

BARCELONA.—Ha marchado a Roma el barón Basile, inspector general de los Fascios de Italia en el extranjero. El barón Basile, después de haberse posesionado de la Casa de Italia en nuestra ciudad y de organizar los servicios de la misma, aprovechará su estancia en Roma para resolver diferentes asuntos relativos a dicha corporación, entre ellos la designación del personal que formará el nuevo consejo directivo de la Casa del Fascio.—FARO.

### REFUGIADOS REINTEGRADOS A SUS HOGARES

BARCELONA.—Esta tarde ha salido una nueva expedición de refugiados que son reintegrados a sus hogares.

La expedición estaba compuesta de un tren de 40 unidades, siendo un total de 2.400 plazas.

Estos refugiados son destinados a Zaragoza, otros a Andalucía y otros hasta Castejón.

Las expediciones que han partido hasta ahora de Barcelona suman ya cinco, con un total de 11.560 refugiados.—FARO.

### DETENCION DE FALSIFICADORES DE BILLETES ROJOS

BARCELONA.—Han sido detenidos varios individuos, hombres y mujeres, que se dedicaban a la falsificación de los billetes editados por los rojos, pretendiendo canjearlos en los Bancos.—FARO.

### EL CONSULADO DE HUNGRIA, DESVALIJADO

BARCELONA.—El cónsul de Hungría y antiguo gerente del Consulado general de dicho país en Barcelona, ha denunciado que al abandonar la ciudad hace unos meses dejó en el piso del Consulado, sito en la calle de Montaner, núm. 327, precintados sus muebles particulares y de oficina, así como algunos documentos. Al tomar posesión de la expresada casa, después de la liberación de la ciudad por las tropas de Franco, ha encontrado los muebles totalmente desvalijados, habiendo desaparecido incluso la caja de caudales y todo cuanto de valor en ella tenía.

Por averiguaciones hechas, según declaraciones de los vecinos del inmueble, ocupaban el piso un capitán de la marina roja, llamado José Albert, en unión de una mujer, los que hubieron poco antes de ser liberada Barcelona. Esta casa les había sido requisada por orden del Ministerio de Defensa Nacional y del S.I.M.—FARO.

### DETENCION DE MALEANTES

BARCELONA.—Por agentes de la brigada social se ha procedido a la detención de 19 individuos y una mujer, ésta llamada Bienvenida Vera Vadco, de 18 años, la cual, entre otros delitos, cometió el de robar el manto de la Virgen de la iglesia de Molins de Rey, con el cual se hizo un vestido que lucía en las fiestas, alardeando de la pro-

## GOBIERNO CIVIL

### Junta provincial de Abastos

De interés para los compradores y vendedores de pulpa de remolacha

A partir de esta fecha la tasa para la pulpa de remolacha y con arreglo a las normas señaladas por la superioridad, serán los siguientes:

Fábricas de procedencia	Punto de venta	Precio por saco de 40 kilos.
Miranda de Ebro	Miranda de Ebro	8,90 pesetas.
Miranda de Ebro	Briviesca	9,35 "
Venta de Baños	Burgos	9,35 "
Miranda de Ebro	Burgos	9,54 "
Luceni	Burgos	10,04 "
ZARAGOZA	Burgos	10,07 "
Epila	Burgos	10,31 "
Miranda de Ebro	Valladolid	9,59 "
Miranda de Ebro	Aranda de Duero	10,06 "

Lo que se pone en conocimiento de los interesados para los efectos oportunos y su más exacto cumplimiento, previniendo a todos que serán sancionados con el máximo rigor los contraventores de los precios arriba señalados. El gobernador civil-presidente, Antonio Almagro.

### Bautizo de un hijo del ministro de la Gobernación

ZARAGOZA.—En el templo del Pilar y haciendo la Virgen el varón manto regalado por el ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, se ha celebrado esta tarde el bautismo de su hijo nacido hace unos días.

Actuó de oficiante en la ceremonia el canónigo y ex diputado a Cortes don Santiago Guallart fueron padrinos doña María Fernández de Heredia y el subsecretario del Interior, don José Lorente.

Al acto, que se celebró dentro de la de Ramón.

Al acto, que se celebró dentro de la más completa intimidad, concurrieron la esposa de S. E. el Generalísimo y su hija Carmencita, así como el ministro de la Gobernación y algunos amigos.

Después de administrarse el Santo Sacramento al recién nacido, fué pasado por el manto de la Virgen, a cuya sagrada imagen adoraron después sus hermanitos.

A la salida del templo, numeroso público congregado junto a él, prorrumió en efusivas demostraciones de simpatía y cariño hacia la distinguida esposa del Caudillo, su hija Carmencita y el ministro de la Gobernación.

FARO.

### Política belga

### El nuevo Gobierno se encuentra en mala situación

BRUSELAS.—La Cámara belga prosiguió la discusión de la declaración del Gobierno.

Diez diputados tomaron parte en los debates. Entre éstos, el socialista Spaak. Pierlot respondió manteniendo la declaración de su discurso. La Cámara acogió con murmullos de desaprobación las palabras de Pierlot.

Se cree que la situación del Gobierno es muy incierta. En la sesión de esta tarde, de haberse producido la votación, hubiera caído el Gobierno.

Afortunadamente para él, la votación de confianza fué aplazada para el próximo martes.—FARO.

### Pesame por la muerte de Su Santidad

VITORIA.— La Comisaría de la Exposición Internacional de Arte Sacro, se ha dirigido a Su Eminencia el Cardenal Primado y al Nuncio de España, testimoniándole su pesame por el fallecimiento de Su Santidad Pío XI.

### La póstuma "hazaña" de la chusma cobarde

#### Crónica de "EL TEBIB ARRUMI"

Bien quisiera no tener que dar esta crónica. Mi alma española se rebela ante el doloroso trance de tener que revelar ante el mundo el grado de perversidad, de abyección, a que han llegado unos hombres nacidos en el mismo suelo y bajo el mismo cielo que nosotros. ¡Qué cantidad y calidad de veneno se ha tenido que infiltrar en el espíritu y en el corazón de los rojos españoles para que hayan llegado a tal grado de vileza, como el que se denota en el hecho que por fuerza me he de gloriar en este día! ¡Bochorno de la raza son sus hombres, monstruos de maldad, que no pueden merecer título y trato de seres humanos!

La hazaña póstuma de la cobarde chusma que huyó de Cataluña y traspasó la frontera, excede a todo lo imaginable. En el día de hoy, en un bosquecillo muy cercano a la raya francesa, una patrulla de nuestros soldados dedicada a la limpieza de los últimos rincones del suelo catalán, encontraron un claro entre la arboleda y, en el suelo, hasta cuarenta y dos cadáveres de españoles que, sin lugar a posible duda, habían sido fusilados. El hecho de estar muy cercano a la tierra francesa el dramático lugar, habla con claridad de las circunstancias en que se desarrolló el bárbaro crimen. Los fusilados tenían que ser gentes de positiva notoriedad, y ante la certeza de que al llegar a tierra de Francia habrían de ser puestos en libertad, la horda de foragidos que los conducía a la fuerza, decidió acabar con ellos. En algunos de los cadáveres se han encontrado hasta dieciséis balazos y todos tenían el tiro de gracia; es decir, que existió el decidido propósito de que ninguno de los cuarenta y dos quedase con vida.

Hechas las oportunas investigaciones, por algunos documentos, por detalles físicos y de sus vestiduras, fueron identificándose la mayoría de ellos. Había varios jefes y oficiales, tnsurados. Se especificó aún más la filiación sin ningún género de dudas, quedó evidenciado que entre los 42 fusilados figuraban cuatro canónigos, el coronel Rey D'Harcourt, jefe de la plaza de Teruel cuando en ella entraron los rojos, tras de prometer y pactar el respeto de las vidas de los que se rindieron, y, en fin, el Obispo de Teruel, aquel mártir, aquel pastor de almas al que además los rojos quisieron deshonrar haciendo pasar por suyas declaraciones que nunca pudo hacer, porque eran una blasfemia contra la Patria, y como rotunda falsificación de la verdad que nunca un Prelado de Cristo podía proferir. ¡Brava coronación del cúmulo de abyecciones y cobardías perpetradas por esa chusma que son deshonra de la Humanidad! ¡Qué dirán ahora los famosos sedicentes católicos de las grandes democracias, que prestaban oído a las fementidas propagandas por las que los marxistas de España disfrutaban su

condición de lobos feroces con vellones de mansos cordeños? ¿La inmolación del señor obispo de Teruel, don Anselmo Polanco y cuatro canónigos, el sacrificio de Rey D'Harcourt y hasta veinte jefes y oficiales más, cuando ya no tenían los soviéticos ni razón ni pretexto para tal desate de desmanes, ese drama perpetrado con seres inocentes al lado mismo de la raya francesa, y cuando en aquel país ellos, cobarde y para salvar sus menudadas existencias, iban a penetrar, es un acto de tal salvajismo y de tan siniestra condición que no cabe disimularlo, ni puede alcanzar atenuación en la conciencia de gentes civilizadas, sea el que fuere su ideario político. Es un crimen que el mundo entero tiene que condenar visiblemente, públicamente, porque si no se hace, el oprobio cubrirá a quienes lo silencian.

Huir matando, asesinando, saciando bajos instintos, no puede ser cédula de crédito ante ningún país civilizado. Y como siempre no se disimula la verdadera responsabilidad ni se despiste el juicio justiciero, porque los verdaderos responsables, no son de cierto aquellos que perpetraron el asesinato de esos 42 mártires, sino quienes los dirigían, y si no dieron las órdenes para la consumación de tal barbarie, al menos tampoco cumplieron con su deber de hacer lo posible, lo que era obligado para evitar la bochornosa tragedia. Ni el señor obispo de Teruel, ni Rey D'Harcourt, ni los canónigos, jefes y oficiales inmolados eran presos desconocidos, vulgares, ni se explica ninguna razón de cómo al sacarlos de las cárceles barcelonesas el "gobierno" y las autoridades marxistas, buenos sastres conocedores del paño de los desafueros soviéticos, no tomaron las debidas precauciones para evitar el horrendo, mil veces infame crimen. Los que asesinaron a Calvo Sotelo era natural que dejaran asesinar a estas últimas desdichadas personalidades. Pero la responsabilidad pesa sobre ellos, sólo sobre ellos. Desde Azaña hasta el último titulado jefe militar de las cobardes bandas de asesinos formadas por Negrín, Del Vayo, Companys, Rojo, Riquelme y demás jerifaltes capitanes de bandoleros. La sangre de estas últimas víctimas les caerá en la frente, y habrá que reneegar de todos los tópicos que hablan de civilización, progreso, solidaridad humana, etcétera, etcétera, o los pueblos conscientes de su responsabilidad social e histórica, habrán de arrojar de su suelo

y seno a esos responsables primeros, trocándoles, por el anatema universal, unánime, en meros judíos errantes que en parte alguna encuentran ni un rincón donde ocultar su frente.

Pero no tardarán en desaparecer todos ellos. Ya lo han hecho muchos disimuladamente. Nadie sabe a ciencia cierta dónde se hallan hoy las primeras figuras del marxismo español. ¡Nadie! La última farsa que han representado tiene iguales caracteres de tragedia que la que comentamos. Porque han dicho que el titulado Gobierno rojo se instalaba en Madrid sólo con la finalidad de que Madrid sufra las consecuencias de tal aserto. La capital de España, enclavada desde octubre del 36 en línea de frente, en campo de combate, fué y es objetivo táctico en todo momento, pero lo es aún más ahora por resultar la sede del pretendido Gobierno rojo. Aun contra nuestro deseo y voluntad, ese objetivo militar es blanco de nuestras baterías, de nuestros aviones, de nuestros fusiles. No es nuestra la culpa. Ni los madrileños hacen el juego a Miaja ni demás farsantes llenchidos de crueldad. Bien se nos alcanza que los que sufrirán en sus carnes tal castigo no serán de cierto los dirigentes, porque esos no están en Madrid ni a muchas leguas de Madrid, pero... convierten a la ciudad mártir en blanco obligado de guerra y a su población, forzada a la resistencia, para facilitar la huida de los "responsables" y ahora si que la palabra marxista tiene todo su verdadero valor.

El remedio está en las manos de los madrileños, de aquellos que no se sientan cómplices de crímenes como el del bosquecillo de la raya francesa. Vigilen, sujeten, cojan y entreguen a los que aún les ordenan la esteril y suicida resistencia, y todo acabará como por ensalmo, y las madres madrileñas y los pacíficos habitantes de la gran ciudad dejarán de sufrir las consecuencias, no de nuestra ira porque no los sentimos contra ellos, pero sí de nuestro deber militar, de nuestro deber de cruzados de la razón y la justicia, que no pueden deponer las armas hasta que se borren hasta las huellas de la existencia de esa manada de fieras, que para dolor y vergüenza de España, en nuestra bendita tierra nacieron, aunque nunca supieron crecer y honrar el tan noble y alto favor que Dios les había concedido.

### Lea los ANUNCIOS ECONOMICOS

Con las tropas del Caudillo han llegado a las poblaciones recientemente conquistadas, las camionetas de AUXILIO SOCIAL Y AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS, este acto de caridad y patriotismo ha sido posible merced a la generosidad de unos cuantos españoles, imitales y contribuye a que en breve tu donativo convertido en pan, llegue a los hermanos liberados.

Centros de suscripción:

Auxilio Social, Caja de Ahorros, Gobierno Civil, ...





